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El alcalde de Illapel, Denis Cortés 
Aguilera, en entrevista con diario El Día 
se refirió a cómo está proyectando su 
comuna y los proyectos que le interesa 
salgan lo antes posible adelante. 
En esa línea, mencionó que vienen 

trabajando hace un par de años y son 
varias las obras que podrían iniciar 
sus construcciones el presente año. 
Asimismo, aspiró que al ser traspa- 

sada la educación municipal, esta no 
pierda la esencia que tienen según 
sus territorios. 

-¿Cuáles son los proyectos más 
importantes para su municipio este 
año? 
“Actualmente, tenemos una cartera 

importante de proyectos aprobados 
por el Gobierno Regional anterior, 
por su Consejo y lo que esperamos 
es que el Gobierno Regional actual 
dé continuidad a esos proyectos, 
entendiendo que traspasan de una 
administración a otra, porque para 

obtener un RS, una recomendación 
técnica de un proyecto demora varios 
años, incluso traspasan un período 
alcaldicio. Hoy tenemos aprobado 
un liceo politécnico, que es una de 
nuestras prioridades. Otro de los pro- 
yectos aprobados por el Ministerio de 
Vivienda es un condominio de 400 
departamentos, que esperamos este 

año se ponga en marcha la construc- 
ción. También tenemos otros proyectos 
que esperamos sacar más adelante el 
RS. Estamos en proceso de diseños 
técnicos, pero que forman parte del 
período de los próximos cuatro años”. 
-¿La sequía no le afecta a los 

proyectos? 
“En estos casos puntuales no, por- 

que tenemos la factibilidad de agua 
y todos los elementos de respaldo 
para poder ejecutarlos, pero indu- 
dablemente que la situación hídrica 
hace más compleja la viabilidad de 
otros proyectos. Por ejemplo, tenemos 

proyectos de alcantarillado que no 
podemos avanzar porque en uno de 
los sistemas sanitarios rural el agua 
no es suficiente para operar el alcan- 
tarillado, por lo tanto, no podemos 
obtener el proyecto”. 
-¿En qué etapa está el proyecto de 

la Feria de Abastos que se incendió? 
“Estamos en la fase final de la etapa 

de habilitación, lo que quiere decir que 
más del 80% de ellos está vendiendo, 
pero en módulos que no tienen las 
condiciones ideales y estamos a la 
espera de que el Gobierno Regional dé 
la viabilidad en cuanto a los convenios 
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“Hace 2 anos éramos la 4* comuna 
con mayor déficit habitacional” 

  

El edil de Illapel reconoció que han logrado avances, pero 

mencionó que aún hay 700 familias sin vivienda, lo que 

hace que el trabajo sea arduo, especialmente debido 

a la falta de terrenos disponibles. Además, se refirió a 

proyectos prioritarios que esperan se inicien este año, 

los cuales cuentan con recomendación RS, como el liceo 

politécnico. 

  
para terminar de instalar esta estruc- 
tura de emergencia. Si no licitamos 
pronto, vamos a tener una segunda 

tragedia en el invierno, porque todo 
lo que han podido levantar se va a 
inundar y van a perder el avance. Por 
otro lado, dejamos los recursos para 
desde la Secretaría de Planificación 
levantar el diseño para poder durante 
este año trabajar en el diseño y la 
formulación del proyecto, para a fin 
de año obtener la recomendación 
técnica y que el Gobierno Regional 
nos puedas financiar”. 
-¿En su comuna están con disponi- 

bilidad de terrenos para construcción 
de viviendas? 
“Efectivamente, hace dos años éra- 

mos la cuarta comuna con mayor 
déficit habitacional, después de La 
Serena, Coquimbo y Ovalle, y uno de 
los nudos más críticos es que no había 
disponibilidad de terrenos, prueba 
de ello es que se tuvo que comprar 
uno con el Ministerio de Vivienda y 
eso va a permitir edificar estos 400 
departamentos que esperamos este 

año se inicie. La dificultad es que 
seguimos teniendo más de 700 fa- 
milias que están en espera y como 
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somos una comuna que tenía un 
alto déficit, seguimos teniendo esas 
dificultades y la Única forma es que 
podamos comprar suelos y estamos 
a la espera de que el MINVU lo pueda 
realizar o eventualmente el Gobierno 
Regional”. 
-¿Espera que se extiendan los 

programas de empleo? 
“Espero que se extiendan, que ten- 

gamos nuevamente los cupos que 
teníamos anteriormente. Esperamos 

que el gobernador regional pueda 
acceder, tengo entendido que está 
trabajando en eso, porque el Programa 
de Empleabilidad permite en zonas 
rurales la productividad. Estos empleos 
generan esa posibilidad, principal- 
mente en mujeres jefas de hogar y 
nos permite hacer muchos trabajos 
comunitarios en cada localidad”. 
-¿Participa que la educación mu- 

nicipal sea pasada al Estado, a los 
SLEP? 
“Tengo una visión más compleja. 

Primero, creo que la educación la 
tengan en sus comunas tiene un 

alto potencial de entregar elemen- 
tos particulares de cada territorio 
en los planes educativos. Que los 

municipios tengamos los colegios 
nos permite trabajar en conjunto en 
visiones comunes. El pero de esto 
es que muchos municipios no han 
sido capaces de administrar y para 
ser justos, tampoco se han utilizado, 
en ocasiones, los recursos en forma 
adecuada. Por lo tanto, esa decisión 
ya está zanjada, por lo que en mi 
caso me estoy preparando para la 
entrega administrativa. Ojalá que con 
los SLEP no solo nos preocupemos 
de administrar el colegio, sino que 
también de que no se pierdan esas 
particularidades de cada comuna. 
Como el sello educacional que tiene 
cada establecimiento, sellos educa- 
tivos vinculados a colegios de zonas 
más rurales; colegios que tienen su 
visión más cultural, patrimonial, otros 
vinculados al arte, a la tecnología, que 
con estas medidas no pierdan esas 
miradas y que con estas medidas 
nacionales se transformen en que 
todos los colegios son iguales y dejen 
de tener esas particularidades. Desde 
esa perspectiva, esperemos que se 
haga bien, porque nosotros deberíamos 
haber entregado la educación hace 
dos o tres años y se ajustó la ley para 
que el 2027 o 2028 entreguemos 
los colegios a los SLEP y nos vamos 
a preparar para eso”. 
-¿Qué lo llevó a postularse a 

la presidencia de la Asociación 
de Municipalidades Región de 
Coquimbo? 
“Creo que hoy nuestro país y en 

la región están sucediendo varios 
elementos que es imposible que un 
municipio los aborde, cada munici- 
palidad se preocupa de los problemas 
que tienen sus vecinos, de su cartera 
de proyectos, pero tiene que haber 
una visión común y eso lo representa 
la Asociación de Municipalidades y 
que en el último tiempo ha perdido 
ese rol de liderazgo que debe tener 
al interior de la región. Uno ve que en 
materia de seguridad no está la opi- 
nión de la Asociación de Municipios; 
que en temas hídricos el ministro de 
Agricultura dice se acabó la situación 
hídrica, no habrá recursos de emer- 
gencia porque tuvimos un buen año en 

la región, pero nadie dice nada, nadie 
señala si estamos en desacuerdo o 
si estamos de acuerdo. Creo que la 
Asociación ha perdido esa voz en 
materia de seguridad y hay elementos 
en temas estructurales, como lo que 
es el tema de la desmunicipalización. 
Por un lado, falta que la Asociación 
de Municipios sea una voz respecto 

de los temas que nos representan a 
toda la región.
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